



声をあげる。あげ続ける。あきらめないで、がっかりしないで根気よく。社会を変えるには結局、それしかないのだと思います。

ミュージシャン・作曲家 坂本龍一

安倍政権の改憲発議STOP!! 5.3憲法集会に6万5000人が参加

5月3日の憲法記念日に有明防災公園で開かれた「5・3憲法集会」には、過去最高の6万5000人が参加。「安倍政権による改憲発議を許さず、憲法を守ろう」の声が響き渡りました。あきる野からは三多摩健康友の会が用意したバス2台で日の出、檜原を含めて86名が参加しました。マスコミの報道は少なかったので集会の様子を報告します。



集会ではオープニングコンサートに谷川賢作さんやうじきつよしさんが登場。

主催者あいさつで高田健さん（総がかり行動実行委員会共同代表）は「市民と野党の共同の力で今国会での改憲発議を阻止し、参院選で改憲勢力を打ち倒そう」と呼びかけました。



ゲストスピーカーも多彩でした。湯川れい子さん（音楽評論家）は、「戦争経験者として、憲法9条を守るために残りの人生をかけたい」と発言。沖縄の県民投票の会代表の元山仁士郎さんは「米軍新基地建設反対の圧倒的な県民の民意は示されたが工事は止まっていない、民主主義とはいったい何なのか。憲法に書かれている、一人ひとりが尊重される社会をつくろう」と語りました。市民連合の広渡清吾さん（東京大学名誉教授）は、「日本国憲法

こそ、私たちがめざす新しい政治の選択肢を導くものです」とのべました。ナウシカのコスプレで登場した京都大学教授 高山佳奈子さんは「変えるべきは憲法ではなく政権です。自民党の改憲案でいう教育の充実も合区解消も、緊急事態対応も現行法でできることです。9条に自衛隊を書き込めば、「第二章戦争放棄」が「第二章 自衛隊」になってしまいます。荒唐無稽です」と述べました。ジャーナリストで武蔵大学教授の永田浩三さんは「私は安倍首相と同じ1954年生まれ。戦後の民主主義教育で国民主権、基本的人権の尊重、平和主義がどれほど大事なのかを学びました。私が編集長を務めたNHKの日本軍慰安婦を扱った番組が放送される直前、官房副長官だった安倍首相がNHK幹部にちょっかいを出し、番組は大きく変えられてしまいました。私は告発できませんでしたが、いまはジャーナリストと市民の連帯が広がっています。再び戦争への道を進んではいけません。心あるジャーナリストと市民との連帯で言論や表現の自由を守り、安倍政権を終わらせましょう」と発言しました。

集会では、立憲民主党の枝野代表、国民民主党の玉木代表、日本共産党の志位委員長、社民党の又市党首、沖縄の風の伊波洋一議員が壇上で勢ぞろいし、安倍9条改憲を阻止し、「市民と野党の共闘で安倍政権を倒そう」と訴えました。玉城デニー沖縄県知事がメッセージを寄せました。東京朝鮮中高級学校的女子生徒が歌った「アリラン+ふるさと」の合唱は感動的でした。



同日、安倍首相は改憲派の集会で、2020年に新憲法施行するという考えについて、「今もその気持ちに変わりはない」と発言しました。これからが本当に正念場となります。3000万署名の目標を達成し、圧倒的な民意の力で安倍改憲をストップさせましょう。

3000万署名行動に 延べ467人が参加

街頭での九条を守る署名行動は2017年11月からはじめ、

4月29日で49回行い述べ467人が参加して1668筆集めました。ご近所や知り合いに頼んだりしてあきる野の合計は7471筆になりました。戦争法反対2000万署名の7080筆は突破したものの目標の半分49.8%です。さらに署名を増やし、安倍政権が行おうとして

3000万署名
4月末までの署名数
7,471筆



いる改憲発議をストップさせましょう。写真は2/19あきる野とうきゅう前で。

第90回三多摩メーデーに3000人



心配された雨も上がって会場の井の頭公園西園は明るい雰囲気にも包まれていました。横田基地の撤去を求める西多摩の会はオスプレイが機関銃を下に向けて訓練していることから「我々を仮想標的にするな」と告発するキャンペーンを行いました。

オスプレイが銃口を下に。市に申し入れ



5月8日、9条の会や新婦人などの7人が市役所に出向き、オスプレイが機関銃の銃口を下に向けて訓練飛行を行っている事態に、米空軍に対して「このような訓練飛行は絶対行わないこと」などを市として要求してほしいと市長に申し入れました。



横田基地撤去の座り込み11年目に

毎月第3日曜日に福生フレンドシップパークで行っている横田基地撤去の座り込みは4月21日で121

回を迎え、11年目に入りました。この日は125名が参加、シンガーソングライターの川口真由美さんが飛び入りでケ・サラなどを熱唱しました(写真)。



7回目の3.11震災復興・原発NO!

3月10日、今年も3.11震災復興・原発NO! 平和を守るウォーク in あきる野を行いました。秋留野広場での集会には約90人が参加して、市内の17団体がリレースピーチをしました。あきる野総行動です。ウォーク(パレード)は、約2キロをピースコールしながら歩き、広場にもどりました。震災から8年目になりますが避難者はいまだにあきる野市の人口に近い7万5000人が、避難生活を強いられています。原発事故の収束のめどもたっていない。



松元ヒロさん&香山リカさんが熱演



1月12日、昭島市民会館で行われた「憲法のつどい」は1100人を超す盛況でした。ヒロさんの一人芝居におなかを抱えて笑いながら、政治の真実をズバリ知ることになりました。香山さんは精神科医の目で、戦場で心を破壊された兵士の現実を話し、安倍政治を告発。お二人の憲法9条への熱い思いが伝わりました。あきる野からの参加は150人を超えました。

□お知らせ □ 同封のチラシをご覧ください

◆講演と映画の集い

望月衣塑子東京新聞記者 大いに語る

5月25日(土)13:30開演 入場無料。福生市民会館

◆九条の会東京6.12大集会

パフォーマンス: 松元ヒロさん、講演: 渡辺治さん
地域からの報告で日の出とあきる野9条の会も登場

6月12日(水)18:30開演 中野ゼロホール
チケット999円はあきる野9条の会事務局にあります。

□事務局だより□

- あきる野9条の会賛同署名 累計1,111名。
- A9 ニュースは1/3付のNo66以降、号外を出してから止まっていた。久々の発行です。
- インターネットでも発信中 **あきる野9条の会** **検索** でホームページ、ブログ“事務局だより”やfacebookをご覧ください。